
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 21 de octubre de 2024 

 

Sedeco informa al Congreso sobre crecimiento empresarial en Hidalgo 

 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Carlos Henkel Escorza, 

compareció ante la LXVI Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo, donde puntualizó 

que durante el periodo que se informa, el gobierno estatal lanzó una serie de programas 

estratégicos enfocados en potenciar el crecimiento y la competitividad de las micro, 

pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en Hidalgo.  

El titular de la Secretaría, destacó que se beneficiaron 14 mil 245 Mipymes en los 84 

municipios, el programa cadenas de valor ha beneficiado a 213 empresarios con 

herramientas para mejorar sus procesos y acceder a mercados internacionales.  

A través de la Sedeco, 697 emprendedores y empresarios pudieron proteger su prioridad 

intelectual al registrar sus marcas. Se realizó la semana “Mujer Mipyme Hidalgo 2023” 

impactando a 12 mil 232 mujeres emprendedoras, en paralelo 838 Mipymes recibieron 

apoyos para la comercialización de sus productos a través de un foro comercial. 

 

Durante la sección de preguntas, el legislador Juan Pablo Escalante Urban (Morena), 

planteó el primer cuestionamiento sobre el impacto de las obras y acciones realizadas en 

los parques industriales del estado.  

 

En respuesta, el secretario de la Sedeco informó que se llevaron a cabo 13 obras 

significativas en el Parque Industrial Sahagún, enfocadas en mejorar el drenaje pluvial, la 

infraestructura hidráulica y el alumbrado público. Se reconstruyó la avenida Diésel Nacional 

y se iniciaron estudios para desarrollar un nuevo parque industrial en una reserva de 311 

hectáreas. 

 

“Se tiene programada una inversión de más de cien millones de pesos para seguir 

mejorando la infraestructura industrial de esta región, lo que fortalecerá el desarrollo 

económico local” indicó. 

 

Ante el crecimiento de comercios de origen chino, la diputada Ma. Guadalupe Cruz Montaño 

(PVEM), preguntó sobre las acciones implementadas para que las micro, pequeñas y 

medianas empresas puedan competir ante estos negocios. El secretario respondió que 

muchas de las empresas chinas que se establecen en el país tienen socios mexicanos, por 

lo que no se les puede negar su apertura. Sin embargo, destacó que se están promoviendo 

compras consolidadas entre los comerciantes locales para hacer más competitivas a las 

empresas minoristas.  

 



 

Durante el desarrollo de la comparecencia, la legisladora Johana Moncerrat Hernández 

Pérez (PRI), informó que Hidalgo ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en informalidad 

laboral, solo por debajo de Oaxaca, Guerrero y Chiapas. A pesar de esta problemática, el 

titular de la Secretaría destacó que Hidalgo se posiciona en el primer lugar a nivel nacional 

en la generación de empleos formales.  

 

La diputada Diana Rangel Zúñiga (Morena), cuestionó el estatus de la empresa Times 

Ceramics. Carlos Henkel informó que se han atendido los señalamientos migratorios, 

regularizando la situación de setenta trabajadores de origen chino. Además, destacó que la 

empresa cuenta con 541 empleados mexicanos y que en su primera etapa tiene previsto 

generar un total de mil 200 empleos, lo que contribuirá al desarrollo económico local.  

 

El legislador Francisco Javier Téllez Sánchez (PT), preguntó cómo se traduce el desarrollo 

sostenible y el impacto social en el entorno comercial, industrial y social en el estado. Ante 

esto, Henkel Escorsa explicó que los proyectos se enfocan en la ampliación y 

modernización de las empresas, lo que les permite innovar en sus equipos. Esta innovación, 

a su vez, mejora la calidad de las cadenas de valor, generando un impacto positivo tanto 

en la industria como en el desarrollo social del estado. 

 

La congresista Alhely Medina Hernández (Morena), solicitó información sobre las acciones 

en materia de economía social en el distrito de Zimapán. El secretario de Desarrollo 

Económico detalló que en esta región se generó un proyecto de inversión de 75 millones 

de pesos. Además, se otorgaron treinta becas a jóvenes a través del programa 

“Transformando con la Juventud”, se vinculó a adultos mayores al programa “Tu 

Experiencia Transforma”, y se destinaron 1.57 millones de pesos para proyectos 

productivos a través del Fondo de Emprendimiento Colectivo, beneficiando a más de mil 

cooperativistas. 

 

En tribuna, las diputadas Karla Perales Arrieta (MC), Cynthia Citlali Delgado Mendoza 

(Morena) y el legislador Carlos Alejandro Alcántara Carbajal (MC), realizaron un 

planteamiento sobre los estímulos fiscales destinados a empresas que faciliten la 

incorporación de jóvenes al campo laboral. En respuesta, Carlos Henkel destacó el 

programa “Transformando con la Juventud” como un estímulo clave, permitiendo a las 

empresas formar y capacitar a jóvenes, facilitando su integración al mercado laboral en el 

que se otorgaron 869 becas en el 2024, con un apoyo de 7 mil 500 pesos por beneficiario.  

 

 

 

 

 



 

 

La diputada Mónica Reyes Martínez le cuestionó sobre las acciones que se están 

implementando para fortalecer la competitividad en Hidalgo. En respuesta, Carlos Henkel 

informó que en el año 2024 se destinaron 17 millones de pesos para apoyar a treinta 

empresas. Además, destacó que se está trabajando en colaboración con la COPARMEX 

para impulsar la vinculación y la capacitación empresarial y se colabora con las 

presidencias municipales en la presentación de propuestas y servicios que ofrece la 

Sedeco, con el fin de mejorar la competitividad a nivel local. 

 

Durante su participación, el legislador José Luis Rodríguez Higareda (Morena), preguntó si 

Sedeco implementa acciones para promover el turismo médico. El titular de la Sedeco 

respondió que se han entablado conversaciones con sectores empresariales de diversas 

cámaras y con la Asociación de Hospitales Privados, con el objetivo de impulsar esta 

actividad en la capital hidalguense, para promover a Hidalgo como un destino atractivo para 

servicios médicos especializados. 

 

En su mensaje final el secretario de Desarrollo Económico reiteró que Hidalgo tiene todo 

para transformarse en potencia, “estamos en el camino de la transformación, reiteró mi 

compromiso al gobernador y al pueblo hidalguense para lograr el estado que queremos”. 

 

 

 

 

 


